



緊急5万人署名 賛同ニュース

2016年2月4日 第9号

(連絡先) 三里塚芝山連合空港反対同盟
〒286-0111 千葉県成田市三里塚115
事務局長・北原鈺治 TEL 0476-35-0087
<http://www.sanrizuka-doumei.jp/>

大谷裁判長は 高裁判決を破棄せよ！

最高裁に11126筆の署名を提出



署名の分厚い合冊を手に、署名提出・申し入れ行動へ
(1月28日 最高裁判所西門前)

1月28日、最高裁判所に対して、第1次の署名提出・申し入れ行動を行いました。

午後2時30分、最高裁西門前に集合し、「最高裁第3小法廷・大谷剛彦裁判長、日置朋弘調査官は高裁判決を破棄せよ」「農地は私たちの命、奪われてなるものか」と書かれた横断幕を広げ、門前でのアピール。萩原富夫さん、弁護団の葉山岳夫弁護士、動労千葉の中村仁さんが提出行動に向けて発言しました。

午後3時、11126筆の署名を携えて、市東さんをはじめ代表の17人が最高裁判所に入りました。対応した嶋原史浩(しぎはらふみひろ)訟廷首席書記官補佐に署名を手渡し、反対同盟の申入書を萩原

さんが読み上げました。

葉山弁護士は、民事訴訟を悪用した実質的な公用収用は、あらゆる意味で憲法違反であることを厳しく指摘。市東さんは「受け継いだ農地を守るのが私の役目。『安全だ』と言い張って曲がった誘導路を造っておいて、今度はまっすぐにするから土地を明け渡せなどという横暴を、『はいそうですか』と認めるわけに行かない。1審2審判決を破棄してもらいたい」と訴えました。

署名提出後、西門前で萩原さんが報告をおこない、市東さんが決意を述べました。今後も署名を積み重ねて、何度でも最高裁への要請行動に立ち上がることを確認して行動を終えました。

署名提出行動での発言から

<提出に先立って>

(萩原富夫さん) 今日やっと1万1千筆ちょっとの署名を提出することができます。これからも署名を集めて、何度でも申し入れ行動を行っていききたいと思います。

私たちは、この市東さんの農地を守る闘いを通して、安倍政権の戦争政治、反動的な政治にあらがって、空港建設を許さないという闘いをしていきたいと思っています。



(葉山岳夫弁護士) 成田国際空港株式会社、そして千葉県のおこなった所業は、実質的な公用収用です。にもかかわらず、1審の千葉地裁・多見谷寿郎裁判長、2審の小林昭彦裁判長は、「主体は空港会社という一般私人で、強制収用というのは収用委員会を経由するものだから、これにはあたらない」と理屈をつけています。

一会社がおこなった民事訴訟だと言いますが、80%の株式を国土交通大臣、20%を財務大臣が持っている国営企業、国家そのものにほかならないわけです。国家でありながら、会社の皮をかぶって、民事訴訟という形で市東さんの農地を取得しようとしているのです。



すでに1936年、美濃部達吉博士が、「強制収用というのは公権力をもっているものが強制的に用地等を取得する、それを公用収用というのであって、その場合には完全な補償がなければならない」と言っていて、それが現在に至るまで定説となっています。

1審、2審とも、本件が強制収用であることの本質を隠蔽して、まさに憲法違反の不当きわまる判決を出したのです。

最高裁は、憲法の番人ということを標榜しています。それならば、正しい道理にもとづく判決を出さなければなりません。そのようなことが憲法上の要請としてあります。憲法

に自ら背くようでは、最高裁の存在価値がないわけです。本件は憲法の29条(財産権)、そして適正な手続きという31条に違反しているわけですから、そのことを明確にして、この違法きわまる2審小林判決破棄を、勇気を持ってやってもらいたい。

(動労千葉・中村仁執行委員) 本当に署名の力は実は大きいということですね。私も裁判で何回もここに来てまして、皆さんにもお願いした10万人署名という形で突きつけて、判決で不当労働行為を認めさせる力になった



と思います。

本当に耕すものに権利ありということで、労働者も働かなければ生きていけない、農家も耕さなければ生きていけない、この生きる権利を絶対認めさせる判決を最高裁に出させるように、皆さんと一緒に闘っていききたいと思います。

<署名提出を終えて>

(萩原富夫さん) 30分の時間内、書記官補佐に対して、葉山さん、市東さん、多くの方から市東さんの農地を守るという思い、市東さんの署名を集めてきた経緯など語りました。農地法を農地を取りあげるために使うことがあっていいのかと、怒りを持って訴えました。

今後も第2回署名提出と申し入れに向けて取り組んでいききたいと思います。

(市東孝雄さん) 葉山さんから話があったように、「憲法違反」ですね、最高裁ですから。皆さんにも発言の中で憲法違反ということ強く言ってもらって、農地取り上げを絶対許さない、1審、2審の判決をくつがえすようにしてもらいたいと、そういうことを切にお願いしました。

いつ判決が出るか分からない中で、不当な判決を出させないためにも、また5万人に向けて署名を進めていただきたいと思います。



最高裁への申し入れ書全文

最高裁第三小法廷裁判長・大谷剛彦、
調査官・日置朋弘殿

申し入れ書

三里塚芝山連合空港反対同盟
事務局長・北原鉦治

成田空港拡張のための市東孝雄さんの農地「強制収用」に反対する署名が全国から多数寄せられました。東京高裁・小林昭彦裁判長による市東さんの農民としての耕す権利、生きる権利を否定し、戦争につながる農地取り上げ判決の破棄を求めるものです。これは、市東さん一家が開墾から100年近く営農を続けてきた天神峰の地でこれからも農業を続けられることを全国の人々が切に願い、裁判所が空港会社の手先として農民殺しに加担することのないように求める怒りの声です。

本日ここに第1次分、11126筆の署名を提出します。

最高裁第三小法廷・大谷剛彦裁判長、日置朋弘調査官は、耕す者の同意がなくても農地を奪うことができるという前代未聞の一審・二審判決を破棄し、農民の命である農地、作業場、農機具置き場、育苗ハウスなど生産手段を奪うことのないよう強く申し入れます。

この裁判の行方に日本の農家、労働者の未来がかかっています。同意のないままに農地が奪われてしまったら、農家は生きていくことができません。農業が破壊されれば労働者もまた生きていくことはできません。私たち反対同盟は、社会の未来のために命をかけて農地を守り抜く決意です。裁判所は、同意のない農地強奪を認める実質的な強制収用＝農民殺しに加担することのないよう重ねて申し入れます。

2016年1月28日

◎ 現在の署名と賛同数 ◎ (2月4日現在)

署名数 11611筆
賛同 374名 96団体

新たに賛同いただいた皆さん
(1/16～2/4 敬称略)

<個人>

中島満治 (農業)
吉本伸幸 (東京西部ユニオン執行委員長)
鈴木善弘 (鈴木コンクリート工業分会分会長代行)
辻川あつ子 (茨城地域連帯労組委員長)
和田一男 (常南交通労働組合執行委員長)
日下部 伸 (茨城・星野文昭さんを取り戻す会)
坂場力男 (動労水戸執行委員)
會澤憲一 (動労水戸)
池田 学 (国鉄水戸動力車労働組合執行委員、小竹運輸グループ労働組合支援共闘会議呼びかけ人代表、鈴木コンクリート工業分会闘争支援連帯共闘会議呼びかけ人)
桑崎貴弘 (いわき合同ユニオン)
西村隆雄 (常南交通労働組合書記長)
外岡 弘 (国鉄水戸動力車労働組合執行委員)
国分勝之 (動労水戸執行副委員長)
芦野雅春 (絵描き)
芦野純子 (人形作家)
脇田貴美代 (東京都)

<団体>

すべての原発いまずぐなくそう！全国会議
茨城県西地域合同労働組合



三里塚全国総決起集会 (3/27)

会場が成田市赤坂公園に決定！
(成田ニュータウン中央)

※※ご参加下さい※※

メッセージの紹介

(1月16日～2月4日)

賛同の署名でいただいたメッセージです。
(敬称は略させていただきます)

●Sさん (千葉県)

無農薬有機肥料での栽培を長いこと頑張っ
てやって来ている努力に頭が下がります。頑張っ
て下さい。

●Mさん (農業)

飛行時間延長に反対

●中島満治 (農業)

共にガンバロウ

●吉本伸幸 (東京西部ユニオン執行委員長)

共に闘い、共に団結して勝利しよう

●鈴木善弘 (鈴木コンクリート工業分会分会
長代行)

闘おう！

●すべての原発いまずぐなくそう！全国会議

国策と闘い続ける農民の誇り高い姿に続こう！

●辻川あつ子 (茨城地域連帯労組委員長)

反戦、反権力の中心にある三里塚闘争・市
東さんの農地取り上げ絶対反対で共に闘いま
す。

●和田一男 (常南交通労働組合執行委員長)

市東さんの農地取り上げに絶対反対で共に闘
いぬきます

●茨城県西地域合同労働組合

市東さんの農地取り上げは絶対にゆるしませ
ん。共に闘い、第三滑走路の建設を阻止し、
戦争を止めよう！！

●坂場力男 (動労水戸執行委員)

労農連帯で頑張らしましょう。公共の下での軍事
空港絶対反対していきましょう。

●會澤憲一 (動労水戸)

有機農業の大変さは少しは分かるつもりです。
ただ農業を続けたいという気持ちを踏みにじる強
制収用は許しません！労農連帯して共に闘いま
しょう！三里塚の現地にはまだ行けていないの
で、今年は参加したいと考えています。

●池田 学 (国鉄水戸動力車労働組合執行委員)

市東さん、こんにちは。私の昨 2015 年は三
里塚反対同盟の新春団結旗開きによって始まり
ました。そして3月の「市東さんの農地を守る会・
茨城」の結成をもって市東さんとの団結を本格的
につくろうと決意しました。夏の現地調査も
「もっと早くやりたかった」という皆の感想にも出
たのですが、100 の話を聞くよりも1回現地をみ
て説明を受ける事で理解できるし、権力への怒
りが増しました。絶対に市東さんの農地を守りき
りましょう。共に闘います。今年も新春旗開きに
参加し、50 周年の思いと決意を感じとりました。
がんばろう！

●桑崎貴弘 (いわき合同ユニオン)

発着枠も埋まらない成田空港の第三滑走路に
は何の正義もありません。それどころか県もNA
Aも土地の書類を偽造するという犯罪的な行為
にまで手を染めています。私も解雇撤回闘争で
将来の夢や生き方を取り戻す闘いの最中です。
農民にとって農地は命！強奪は許しません。共
に闘いましょう。

●西村隆雄 (常南交通労働組合書記長)

茨城で交通労働者として、新自由主義の規制
緩和攻撃と闘っています。「茨城市東さんの農
地を守る会」を昨年結成しましたが、今年はい
具体的に労働者としての取り組みを増やしてい
きたいと思います。青年労働者が現地調査や援
農に行けるようなとりくみをしたいです。

●外岡 弘 (国鉄水戸動力車労働組合執行委員)

三里塚闘争 50 周年を迎え、日帝寺田体制と
真っ向から対決する農地死守・最高裁決戦の
勝利をめざし、団結して闘いましょう！

●国分勝之 (動労水戸執行副委員長)

三里塚闘争 50 年、敷地内の断固とした決起
が今の私たちをつくりました。先輩方の苦闘を
のりこえてあらためて強固な労農連帯をきずき
ます。

●芦野雅春 (絵描き)

人権を無視した権力の行為のすべてに反対し
ます。

●芦野純子 (人形作家)

人の生活を根底から否定する国家権力の暴走を
許さない！